

## ABSTRAK

Rini, Nanda Puspita. 2023. *Praanggapan dalam Novel Unfamiliar Twins Karya Kadek Pingetania*. Skripsi, Program Studi Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan Universitas Islam Darul Ulum Lamongan. Pembimbing: (1) Dr. H. Markub, M.H., (2) Iib Marzuqi, M.Pd.

**Kata Kunci :** *bentuk praanggapan, fungsi praanggapan, novel*

Kajian eksternal bahasa salah satunya adalah pragmatik. Pragmatik adalah ilmu linguistik yang mempelajari penggunaan bahasa manusia, yang maknanya ditentukan oleh konteks bahasa yang mendasarinya. Salah satu kajian pragmatik adalah praanggapan. Praanggapan adalah kesimpulan atau anggapan awal penutur sebelum berbicara, bahwa lawan bicara juga memahami apa yang dikomunikasikan. Praanggapan seringkali digunakan dalam percakapan sehari-hari tanpa disadari, begitupula dalam karya sastra seperti novel. Dalam novel *Unfamiliar Twins* karya Kadek Pingetania terdapat banyak tuturan yang mengandung bentuk praanggapan yakni, praanggapan eksistensial, praanggapan faktual, praanggapan leksikal, praanggapan struktural dan fungsi praanggapan yakni, fungsi kesingkatan, fungsi ketertarikan, fungsi pembesaran, fungsi penyembunyian. Tujuan khusus penelitian ini adalah (1) Mendeskripsikan bentuk praanggapan yang terdapat di dalam novel *Unfamiliar Twins* karya Kadek Pingetania, (2) Mendeskripsikan fungsi praanggapan yang terdapat di dalam novel *Unfamiliar Twins* karya Kadek Pingetania.

Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah kualitatif yang bersifat deskriptif. Data penelitian ini berupa bentuk dan fungsi praanggapan dalam novel *Unfamiliar Twins* karya Kadek Pingetania dan sumber data penelitian ini adalah novel *Unfamiliar Twins* karya Kadek Pingetania. Teknik pengumpulan data menggunakan teknik baca dan teknik catat. Teknik baca digunakan untuk menemukan data yang terkait dengan penelitian ini yaitu data bentuk dan fungsi praanggapan yang terdapat di dalam novel *Unfamiliar Twins* karya Kadek Pingetania. Teknik catat digunakan untuk mencatat bentuk dan fungsi praanggapan dalam novel *Unfamiliar Twins* karya Kadek Pingetania.

Hasil penelitian ditemukan (1) bentuk praanggapan dalam novel *Unfamiliar Twins* karya Kadek Pingetania sebagai berikut, praanggapan eksistensial, praanggapan faktual, praanggapan leksikal, praanggapan struktural, tidak ditemukan data dengan bentuk praanggapan nonfaktual dan praanggapan kontrafaktual, (2) fungsi praanggapan dalam novel *Unfamiliar Twins* karya Kadek Pingetania, yaitu fungsi kesingkatan, fungsi ketertarikan, fungsi pembesaran, fungsi penyembunyian.